

Solidaires avec le monde

NOS ACTIONS DE COOPÉRATION INTERNATIONALE

Le Groupe VYV soutient deux organisations non gouvernementales, **ESSENTIEL** et **Mutualistes Sans Frontières Solidarité**, qui œuvrent pour l'accès à la santé, à l'éducation et à la citoyenneté dans plusieurs pays d'Afrique, avec l'appui des professionnels du réseau VYV 3. Prévention, transferts de compétences, interventions médicales, et constitution de réseaux d'acteurs sont autant de manières pour ces deux ONG de participer à des projets « santé » au bénéfice des populations, en lien avec les autorités sanitaires locales. Une façon de prolonger la promesse mutualiste du Groupe VYV au-delà de nos frontières !



MUTUALISTES SANS FRONTIÈRES SOLIDARITÉ

RELEVER LES DÉFIS DE LA SANTÉ EN AFRIQUE FRANCOPHONE

Depuis plus de 25 ans, Mutualistes Sans Frontières Solidarité, en s'appuyant sur le réseau des professionnels de VYV 3 et de la Mutualité Française PACA SSAM, apporte son expertise pour la création et l'aménagement de structures médicales spécialisées et la formation de professionnels de santé.

Les actions mises en œuvre ont pour objectifs d'apporter des réponses aux problématiques de santé des populations, en organisant des actions de dépistage, de soins, de prévention, d'équipements et de transfert de compétences pour **favoriser l'accès à la santé et à l'éducation des populations défavorisées**, dans des régions parfois reculées.

Mutualistes Sans Frontières Solidarité opère ses actions sur **8 champs** d'intervention : Dentaire, Optique, Audioprothèse, Petite Enfance, Médecine Générale, Obstétrique, Prévention, Handicap.

Grâce à la mobilisation des professionnels, des dizaines de milliers d'enfants et d'adultes des pays d'Afrique francophone ont bénéficié de consultations et d'équipements en optique, audition et dentaire.

Plusieurs centaines de professionnels ont également été formés à ces métiers et à l'accompagnement des déficiences sensorielles, pour favoriser l'autonomie des acteurs locaux dans le système de santé.

ESSENTIEL

L'ACCÈS À LA SANTÉ POUR TOUTES ET TOUS

L'ambition d'ESSENTIEL est d'agir pour un monde plus juste et solidaire où chacun.e peut **jouir d'une bonne santé et préserver son bien être** ainsi que celui de sa famille en ayant accès à la prévention et à des soins de qualité.

La mission d'ESSENTIEL est de favoriser l'accès à la santé des populations dans le respect d'une **vision globale de la santé** telle que définie par l'OMS et la charte d'OTTAWA.

ESSENTIEL mène ainsi des projets visant l'amélioration de l'accès à la santé. Ils peuvent concerner :

- **La promotion de la couverture sanitaire universelle**, à partir d'approches locales et communautaires, via l'accompagnement à l'organisation de systèmes de solidarités et de mécanismes de prévoyance facilitant l'accès aux soins (mise en place de mutuelle de santé), et des interventions sous forme de plaidoyer et d'appui institutionnel
- **L'amélioration de l'offre de soins** pour le bénéfice des usagers (appui à l'amélioration de la qualité des soins, à l'équipement médical, à la formation...)
- Le développement de la **prévention et de l'éducation à la santé** par une approche locale et communautaire
- Des actions dans le cadre de l'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale pour **sensibiliser au droit à la santé et à la protection sociale**

Aujourd'hui, l'association développe des projets en Guinée, au Burundi, au Bénin, au Burkina-Faso, au Sénégal et en France.



NOTRE PROJET COMMUN 2022-2024

DéfiSens-AO

Permettre aux personnes atteintes de déficiences sensorielles (visuelles et auditives) d'accéder aux services de prévention, de détection et d'accompagnement, tel est le projet commun en Afrique de l'Ouest francophone d'ESSENTIEL et Mutualistes Sans Frontières Solidarité, avec les expertises de VYV 3 Pays de la Loire.

Cela s'inscrit dans la continuité du programme « Kékéli-Djama » dans six pays et se structure en trois axes :

- Accompagnement et formation des professionnels (rééducation, réadaptation, enseignement spécialisé)
- Promotion de la santé, sensibilisation, prévention, dépistages et soins de premiers recours, dans les zones géographiques correspondant à une prévalence forte des déficiences sensorielles
- Plaidoyer (droits, soutien des professionnels, politiques publiques) et diffusion des savoirs



GRUPE
vyv

Vivement
ensemble!

CONVENTION
16 NOVEMBRE 2021

